

EDITORIAL

Evaluer l'évaluation ?
Un Regard critique sur la méthode évaluative

Docteur Pierre FERRU
12 rue de la Roche
86160 GENCAY

EVALUER L'EVALUATION ?

Nos sociétaires et nos lecteurs ne s'étonneront pas que la S.F.M.G. marque son intérêt à la méthode évaluative par un numéro thématique des DOCUMENTS DE RECHERCHES consacré à ce sujet.

Il ne seront pas surpris non plus qu'elle garde un regard critique sur une méthode à la mode qu'on aurait bien envie d'évaluer à son tour... Regarder de façon critique n'est pas juger de façon hostile ou défavorable, mais c'est **prendre**, diraient les philosophes, **les limites de la connaissance rationnelle**.

Si les méthodes évaluatives ne se sont pas développées en France comme dans d'autres pays, c'est peut-être parce que l'esprit latin a plus de mal qu'ailleurs à se plier à une discipline que les anglo-saxons ou les allemands acceptent naturellement. L'inspection des cabinets médicaux telle que le Royal College la propose à ses membres ne manquerait pas de soulever en France une révolution aux suites difficilement contrôlables chez les médecins généralistes.

Les chantres de l'évaluation justifient bien naturellement la méthode par une seule préoccupation : l'intérêt du patient. Sans doute le pensent-ils vraiment leur affirmation. Mais notre regard critique devra toujours chercher à débusquer la défense des hobbies, des intérêts économiques ou des mises sous influence que pourrait cacher l'évaluation.

Nous avons rassemblé dans ce numéro des articles de teneur et d'origine très différents qui permettront à nos lecteurs d'avoir à leur tour ce même regard. Aider à la réflexion plutôt que d'asséner des vérités, a toujours été l'objectif de nos DOCUMENTS DE RECHERCHES.